

**À bâbord !**  
Revue sociale et politique

## La philanthropie: une fausse solution pour le communautaire

Valérie Beauchamp et Marie-Jo Bard

---

Numéro 85, automne 2020

La philanthropie : une fausse solution pour le communautaire

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/95272ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

---

Éditeur(s)

Revue À bâbord !

ISSN

1710-209X (imprimé)

1710-2103 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

---

Citer ce document

Beauchamp, V. & Bard, M.-J. (2020). La philanthropie: une fausse solution pour le communautaire. *À bâbord !*, (85), 34–34.

MINI-DOSSIER

# LA PHILANTHROPIE : UNE FAUSSE SOLUTION POUR LE COMMUNAUTAIRE

Coordonné par Valérie Beauchamp ◀  
et Marie-Jo Bard ◀

À mesure que le tissu social s'effrite, conséquence directe du retrait de l'État dans les services publics, les fondations privées tendent à occuper une place grandissante dans le financement des organismes communautaires. Au Québec, de gros joueurs s'imposent et les organismes n'ont bien souvent pas d'autre choix que de se tourner vers ces fondations pour survivre. Or, plusieurs enjeux sociopolitiques sont à prendre en considération lorsque des intérêts privés s'arrogent le choix des actions à poser pour améliorer les conditions de vie des populations. *À bâbord!* vous présente quatre aspects de cette question : le philanthrocapitalisme, l'autonomie des groupes communautaires, la légitimité démocratique ainsi que la légitimation par le discours scientifique de ces actions collectives.

